

お元気ですか



# 旭川市議会議員 笠木かおる通信

旭川市豊岡5条9丁目1番2号  
TEL.FAX.0166-32-4863  
kasagi@potato.hokkai.net

## 春風万福

新年あけましておめでとうございます

お元気で新しい年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

「かおる通信」22号をお届けします。

今年1年が穏やかに、良い年となりますように心からご祈念申し上げます。

旭川市議会議員 笠木かおる



■ 皆様にとって住み良い街となることを祈念しながら…。  
 ■ 選挙事情は厳しいですが負ける訳には参りません。地道に暮らす人、陰日なたで頑張る人々にパワーをいただき、心を洗いながら全力疾走でチャレンジします。

■ 今年、四年の議員任期を終えます。右往左往する時もありましたが、充実した日々で、非常に勉強になつた歳月でした。皆様のお支えがあつてこそです。心から感謝しています。

■ 市政や議会もなかなか奥深いもので、考え方によっては面白いものです。「知つても知つても知り尽くせぬ。この世は楽しい」と思えるようにもなりました。虚に、あくまでも自然体で、あくまでも笠木らしくがんばって参ります。

■ 今春四月の旭川市議会議員選挙に再選をめざし立起します。あくまでも謙虚が街づくりに活かせない限り、旭川の繁栄はありえないとの信念です。自己改革目標は「いかに人をおもいやれるか。相手の視線に立つことができるか」です。

## 「今春、2期目に挑戦します」

### 私のプロフィール

- 昭和32年1月20日、東旭川上兵村で1町5反を耕す水田農家で3兄弟の2男として生まれる。46歳。
- 旭川小学校、旭川中学校を経て昭和50年、道立旭川商業高校卒業。高校時代はサッカー部FWで活躍。
- 昭和50年、汽車が好きで旭川鉄道管理局に入社。
- 平成11年4月、旭川市議会議員選挙に「約束をしっかりと守ること、たとえ小さなことに対しても一生懸命に努力すること」を公約の柱に立起。初当選。現在、民生常任委員。
- おちな市民活動 (財) 北海道北方博物館交流協会評議員  
「旭川能」実行委員会事務局長  
(社) 旭川共生会常務理事  
司馬遼太郎
- 好きな作家 夢はでっかく、根は深く。
- 好きな言葉 お香をたくこと・骨董品屋めぐり・芸術鑑賞
- 趣味 妻と2女の4人家族



## 予算編成に向け、要望書を提出



予算編成に向け33項目の要望を行ないました

平成15年度の旭川市予算編成が本格化しています。

12月27日、旭川市に対し33項目の要望書を提出しました。

1月中に来年度の予算案が決定する予定です。地方交付税が大幅に削減され、市税収入も落ち込むことが予想されるなど、非常に厳しい財政状況ですが、市民生活をしっかりと守る観点にたって予算実現をめざしています。要望している内容(抜粋)は次の通りです。

- ◆窓口業務の時間延長など利用しやすい市役所改革。
- ◆新規雇用創出、2000名の達成。
- ◆中核農家への支援と農業の活性化。
- ◆24時間体制の「安心センター」の新設等による生活不安の解消。
- ◆高齢者・障害者福祉施設の整備
- ◆保育施設の整備と保育料の軽減
- ◆第2運動公園やパークゴルフ場の整備促進
- ◆除雪・排雪体制の充実
- ◆市町村合併についての積極的な協議
- ◆地域高規格道路の整備や航空路線の充実
- ◆市街化区域の編入拡大
- ◆21世紀の森の整備や桜1万本運動の推進
- ◆居住環境と交通アクセスの整備



(このほか、22項目の予算実現をめざしています)

### 共生園で想うこと

特別養護老人ホーム・身体障害者療護施設「共生園」がオープンして2ヶ月が過ぎました。入所されている方は、明治・大正・昭和一桁生まれの方々で、開拓、戦争、復興、高度成長と、荒波の時代に生き抜いてきた先輩です。また、生まれつき身体に障害をお持ちの方々も入所されています。

12月にはクリスマスや餅つき大会などの施設行事があり、施設スタッフや入所の皆さんと一緒に楽しみました。

皆さんの笑顔や素朴さに触れるたびに心なごむものがあります。

福祉とは何か。特別なものではなく、「共に生活をすること」ということがわかり始めてきました。



餅つき会



共生園のクリスマスと一緒に楽しみました

第4回定例市議会は12月3日から13日までの11日間の会期で開かれました。以下、その内容をお知らせします。

## 市長辞職勧告決議案が可決

今議会は、菅原市長の辞職勧告決議を採決するか否決するかが最大の焦点となりました。

辞職を求める理由は、「特別職の逮捕で、行政の信頼を失わせ市民サービスの低下を招いている。正常な市政運営が出来なくなっていることは明らかで政治的・道義的責任は免れない」というものでした。

結果は、賛成19人、反対19人の同数となり、議長採決で可決されました。

私は、事件の全容が明らかになっていない段階で、憶測や思い込みで議会意思を決めるべきではないとの思いから、決議に反対しました。



### 【解説】

公務員の地位利用・事前運動で逮捕された助役と水道管理者は略式起訴で罰金。他の部長クラスは起訴には至りませんでした。

しかし、長期にわたる捜査で市役所内部は異常事態となっています。市政の正常化は誰もが望むものです。困難を越えて、全庁あげて信頼回復に取り組まない限り、解決策はありません。

新しい年は、菅原市政にとって再び「試練の年」となります。

## 議会混乱で一般質問全て中止

第4回定例市議会は、市長辞職勧告決議案を先議したため、決議案に賛成した議員を中心に「辞職勧告した市長に質問はできない」等の主張が集中し、議会運営委員会において一般質問全てを中止することになりました。

私は、①市長公約の具体化について②市町村合併について③構造改革特別区域について、の3点を通告し質問予定でした。一般質問の中止は誠に残念なことです。

## 季節労働者の生活安定を求める意見書を提案

第4回定例市議会で私は、「季節労働者の雇用と生活安定を求める意見書」を本会議で提案、全会一致で採択されました。

雇用問題は、私のライフワークでもあります。是非とも政府において季節労働者の社会的なセーフティネットに努めてほしいと思います。



### 【解説】

北海道は積雪寒冷という気象条件から、特に建設業で働く方々ほとんどが冬期間に離職を余儀なくされています。

離職された季節労働者は、特例一時金50日分受給と冬期講習を活用しながら、ほそぼそと生活を維持している現況にあります。

この制度も平成15年をもって期限切れを迎えます。この制度の存続なくして季節労働者の生活はなりたず、「死活問題」と位置付け、制度の拡充を図る必要があります。

第4回定例市議会では介護保険給付費の補正など、3億3千7百万円の補正予算と旭川市市税条例の改正案などが可決されました。

助役や収入役の人事案件は、市長辞職勧告決議に賛成した議員を中心審議に応じないと構えを崩さなかったことから、提案をすることができませんでした。

## 地区後援会づくりが進み出しました



笠木かおる後援会の地区後援会づくりがすすみだしました。今春の選舉に向けて心強い限りです。特に大先輩の方々が後援会役員をお引き受けいただけるムードがあり幸わせ者で、感謝にたえません。

すでに顧問、会長が決まり、幹事長や副会長も随時、ご快諾をいただいています。誠にありがとうございます。

1月下旬から2月にかけ、それぞれ地区後援会の総会を開催していく予定です。

尚、顧問、会長、幹事長は次の方々にご就任いただきました。

### 千代田地区後援会

顧問	森田 武さん	
	東光16条8丁目	Tel 31-2277
会長	羽田文次郎さん	
	東光5条8丁目	Tel 32-9613
幹事長	森 進さん	
	東光2条8丁目	Tel 32-7674

### 愛宕地区後援会

会長	山谷司郎さん	
	豊岡7条6丁目	Tel 32-8287
幹事長	瀧 初雄さん	
	豊岡6条7丁目	Tel 34-2457

### 豊岡地区後援会

顧問	源長賢吉さん	
	豊岡3条2丁目	Tel 31-1874
会長	吉田 正さん	
	豊岡3条5丁目	Tel 33-2838

幹事長	大平康義さん	
	豊岡13条3丁目	Tel 32-0216

### 東旭川地区後援会

会長	中川希一さん	
	東旭川北1条5丁目	Tel 36-1827

## 後援会事務所が決まりました

このほど、下記に後援会事務所を移転することになりました。

1月中に引越しを終え、2月からは新しい事務所がスタートします。

是非、お気軽にお立ちよりください。

事務所ボランティアを大募集です。何時間でも構いません。ご都合のつく皆様、よろしくお願いします。



### 連合後援会事務所

豊岡4条6丁目12番3号 (有)マリクリーン跡



### 東旭川事務所

東旭川北1条5丁目 居酒屋ら跡



隣町の東川町長選挙が今年2月に行なわれます。山田孝夫町長は私の母の弟です。幼きときからあこがれてきたおじさんで、いまも師とあおいでいます。

日頃のご支援に心から感謝します。たゆまぬ努力、全力で働きます。